
     Conseil d’administration 
 

merCredi 8 février 2023  
ComPte - rendU 

 
Présents : 
Denis Ancelin, Marie Jo Boutrin, Guy Delhaye, Roger Eymard, Marianne Jouve, Dominique 
Leclerc, Rémi Legras, Martine Meunier, Sylvie Millet, Jean Luc Neau, Gwenaël Robin, 
Francis Rouleux, Eve Scheltens, Dominique Sechet et Brigitte Sitbon. 
Excusées : Françoise Roche, Josiane Sosnowski et Viviane Walti 
 
  

1. Approbation du compte-rendu du C.A. du 28 novembre 2022 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité. 
  

2. Informations générales 
 Gwenaël Robin est le nouveau Directeur de ligue 
 Réunions des Présidents : 3 dates au choix. Le compte-rendu de ces réunions 

et le diaporama présenté a été diffusé à tous les administrateurs le 16 
février 2023. 
31 présidents présents ou représentés, Jean Pierre Garnier est venu à la 1ère 
réunion. 
Clubs absents : Clamart, Milly la Forêt, Meudon la Forêt, Issy les Moulineaux 
Fontenay aux Roses, Villecresnes : les documents ont été transmis à leurs 
Présidents. 
 

       Les Challenges Promotion  

Le challenge Automne a accueilli 104 paires mais 13 équipes seulement par 4. Il ne 
reste qu’un challenge par 4 en hiver puisqu’il n’y en a pas au Printemps, il faut 
donc aider à la constitution d’équipes par 4 pour le challenge d’Hiver.  

 Statistiques licenciés  

Nous arrivons à la moitié des chiffres des années les plus fastes !!! avec 176 
licences nouvelles (adultes) dans les clubs. Il n’est donc pas possible d’atteindre 
l’objectif fixé au budget prévisionnel de 3 000 licenciés payants en 2023. 
L’objectif espéré́ par la FFB de + 10% de licences créées n’est atteint qu’à 7% ce 

qui place le Comité́ à la 10
-ème place sur les 29 comités.  

Les Présidents de Clubs ont été informés au cours des réunions de février de la 
situation et des conséquences financières que cela risque d’entrainer pour la 
prochaine saison. 

 Les Internationaux de Strasbourg :  

Les informations concernant cette manifestation sont très tardives et arrivent 
au compte-gouttes. Les simultanés nationaux pour gagner des droits de table à 



Strasbourg auront lieu les 8 et 30 mars et le 17 avril après-midi, droit 
d’engagement pour la FFB de 5 € 
Il sera demandé aux Clubs qui organisent un de ces simultanés, de prévenir le 
Comité́ rapidement pour que nous puissions diffuser l’information dans tout le 
Hurepoix  

Le Comité́ organisera à Marcoussis ce simultané́ ouvert à tous le 17 avril après-midi. 
(Tarif 11 €).  

 
– Développement 
 Désignation des Délégués Développement Club 

 Sylvie Millet chargée du Développement dans le Comité́ a présenté ́, lors des 
réunions des Présidents, les documents et les actions à mener proposés par la 
FFB. Elle a  insisté sur la désignation d’un délégué́ au développement dans 
chaque Club et souhaitent que les présidents trouvent un bridgeur (jeune !) 
qui puisse les assister dans cette mission prioritaire. 
Des pistes sont évoquées : Journées portes ouvertes aussitôt après le Forum 
des Associations, publicité́ sur les sites internet de quartier, sur les panneaux 
associatifs et les journaux électroniques des municipalités .... 
Sylvie Millet proposera prochainement une date de réunion pour l’ensemble 
des délégués Développement.  

Sylvie envisage la création d’un groupe WhatsApp spécifique aux 3ème- 4ème 
série, dont elle serait la modératrice, pour les aider à se lancer dans les 
épreuves régionales et fédérales. 

 Analyse des statistiques FFB de Jean Pierre Desmoulins 
Le document de Jean Pierre Desmoulins est présenté́. Il ne se veut pas une 
comparaison entre clubs mais une analyse de l’objectif 10 % de nouveaux 
licenciés en 2023 dans chaque Club et un échange entre les uns et les autres 
sur les moyens utilisés pour y tendre.  
 

 Actions vers les Mairies  
Des documents préparés par la FFB sont distribués pour aider les Clubs et 
leurs Présidents dans leur relation avec leur Maire. Ils seront commentés par 
Sylvie lors de la réunion « Développement ».  
 

- Recrutement 
 Mémo du club de Chevreuse  

Le document est présenté́ non pas comme un modèle mais plutôt comme un aide-
mémoire de ce qu’on peut tenter pour améliorer notre recrutement. 
Pour la FFB et pour le Comité́, la priorité́ absolue est le recrutement plus que les 
compétitions.  

 

– Enseignement  



Ecoles de bridge : une mise à jour des listes des initiateurs en école de bridge a été 
faite, lors des réunions avec les Présidents. L’accès et l’utilisation des documents 
d’enseignement forts appréciés mis à disposition par la FFB a été réexpliqué.  

Formation d’arbitre de club, de directeur de tournoi, de moniteur et de maître- 
assistant : 
Des formations de directeur de tournoi ont été́ mis en place pour pallier les 
difficultés rencontrées dans certains clubs (33 participants). Quelques Clubs 
souhaiteraient pouvoir bénéficier d’une formation sur place. Un essai va être tenté 
avec le Club de Montrouge, s’il y a suffisamment de participants. 

Une formation d’arbitre de Club va commencer le 22 mars. A ce jour il n’y a que 4 
inscrits !  

-  Jeunesse 
La reprise dans les collèges après la Covid est toujours très difficile et il y a très 
peu de Cadets, ce qui a entrainé́ l’annulation du déplacement à Biarritz. 
Les finales nationales scolaires ayant lieu à Strasbourg les 3 et 4 juin il est urgent 
de faire le point avec les parents pour savoir s’ils autoriseront leurs enfants à y 
participer.  

La finale des Marcassins est également en suspens. 

- Réunion plénière des Présidents de Clubs  

Le prochain Conseil Fédéral de la FFB ayant lieu à Strasbourg en juin 2023, la réunion 
habituelle en fin d’année scolaire des Présidents aura lieu le jeudi 22 juin à 16h30 à 
Marcoussis, suivie d’un diner. Les Présidents qui ne pourraient être présents doivent 
se faire représenter afin de connaitre les évolutions prévues pour la prochaine saison.  

3. Gestion et Finances  

Le Comité́ a reçu la prise en charge Assurances : 
- pour la réparation de la climatisation : 6 414 €   
- pour le vol d’août 2022 : 1 874 € ce qui couvre correctement les dépenses 
engagées 
L’Urssaf a accepté ́ un étalement du remboursement de 25 000 € des cotisations 
sociales reportées pendant la Covid : 830 € par mois de janvier 2023 à juillet 2025.  

 Saison 2022/2023 : 
Prévisionnel calculé avec 3 000 licenciés payants : soit un déficit de 15 000 € sur la 
part des licences versée au Comité́ 
Montant des droits de table des Compétitions : 220 000 € au prévisionnel. On peut 
actuellement compter sur 16 000 €/ mois x 8 mois : 128 000 € + 20 000 pour les 
interclubs. 
Si nécessité́ d’augmentation (comment ?) pour la saison prochaine : discussion en 
février avec les Présidents de Clubs pour les alerter, décision en juin  

Au préalable : analyse de la situation au CA de janvier 
Cotisation Club de la FFB : abandon de la prise en charge par le Comité ́ : 55 € / Club 



Soit 37 x 55 = + 2035 € . Le CA donne son accord sur ce transfert de charges aux 
Clubs pour la saison prochaine. 

 Contrats photocopieurs et téléphonie : 
Denis Ancelin a renégocié́ les contrats Photocopieurs : Gain annuel de 10 000 €, 
pour la téléphonie la discussion est en cours mais sera moins productive.  

 EDF : 
Augmentation du contrat à compter du 1er février 2023 
Montant saison 2020/2021 : 10 055 € 
Montant saison 2021/2022 : 14 081 € 

Montant saison 2022/2023 à compter du 1er février 2023 : 
Heures pleines hiver : montant actuel en en décembre 2022 : 22.4696 €/kWh HT, 

au 1er février 2023 : 32.09 = augmentation + 42.82 %  
Heures creuses hiver : 10.273 à 20.713 = + 101.62 % 
Heures pleines été́ : 5.738 à 19.04 = + 231.82 % ou x 3.32  
Heures creuses été́ : 3.40 à 13.08 =   +284.71% ou x 3.85  

Dominique S discute avec EDF pour la mise en place d’un bouclier tarifaire et d’un 
amortisseur électricité ́ a ̀ compter de janvier 2023 qui viendrait en déduction des 
tarifs indiqués ci-dessus. Le Comité́ a actuellement un abonnement pour 54 KVA. On 
va revoir avec l’électricien si on peut réduire la puissance souscrite.  

Une réunion de la Commission Financière sera organisée par Viviane Walti. 

3. Compétitions 
 Statistiques  

Rémi Legras présente le tableau des statistiques. Actuellement très peu 
d’inscriptions pour la Coupe de France ce qui reflèterait une peur de jouer contre 
des bridgeurs plus forts ?  

 Hurepoix-info : Francis Rouleux continue à en assurer la mise en page et se 
charge de l’envoi vers les clubs. 

 Indice de compétition :  des recherches sont en cours pour la mise en place 
en saison 2024-2025 d’un indice complémentaire à l’Indice de Valeur 

 Le golf / Bridge  
Mardi 4 avril au golf du Coudray 
Un responsable Golf/Bridge au Comité est à rechercher. 

 
4. Questions diverses 

En l’absence de questions diverses, la séance est levée à 22h30. 
 
 
 

 


